

### III CONGRESO DE LA FACULTAD DE TEOLOGÍA DE GRANADA: 'TEOLOGÍA Y UNIVERSIDAD'

El presente número de la revista *Proyección* recoge las ponencias del Tercer Congreso de Teología organizado por la Facultad de Teología de Granada sobre el tema 'Teología y Universidad'.

¿Por qué 'Teología y Universidad'? Las razones son variadas, algunas generales, otras más concretas y cercanas; algunas de carácter permanente y otras más coyunturales. En el fondo de todas ellas se encuentra el convencimiento por nuestra parte de que son muchos los lazos que las unen. La Universidad es una institución que tiene como tarea principal el cultivo del conocimiento en su más amplio sentido, conocimiento que se considera como un bien público. La universidad integra institucionalmente la generación, la transmisión y la difusión de dicho conocimiento para lo que crea un ambiente específico donde se puede socializar dicho proceso por parte de los diferentes actores que en él participan. En la universidad no sólo ni principalmente se transmite información sino que también se transmiten valores, capacidades, destrezas y habilidades propios de las diferentes áreas del conocimiento. La Teología se dedica, por su parte, a un área de dicho conocimiento, que trata de la reflexión sistemática sobre el hecho religioso y sobre los datos de la fe cristiana y esto se realiza a partir de una actitud crítica fundada en la razón como criterio de dilucidación y de profundización en su área propia.

Los derroteros de la historia nos han traído a la situación que vivimos en nuestro entorno, en la que la Teología se encuentra ausente como disciplina específica de las universidades públicas, si bien existen contactos más o menos estrechos entre ambas entidades. No son pocos los proyectos donde se da una cooperación fecunda entre las instituciones dedicadas a la teología y las dedicadas a otros saberes. Evidentemente esta coordinación y este trabajo conjunto puede realizarse de diversas maneras.

A la profundización de esas posibles maneras se dedicó el congreso cuyas ponencias ahora les ofrecemos, dedicando un especial interés a la cuestión de fondo de si sería deseable la presencia de la teología en la universidad (en toda universidad).

Las intervenciones del Congreso giraron, en primer lugar, en torno a la historia como una ayuda para entender la situación actual de las relaciones entre teología y universidad. La ponencia del profesor Ángel Cordovilla Pérez, de la Universidad Comillas, nos ofrece el marco que ayuda a comprender la situación actual de la Teología en el ámbito universitario.

En segundo lugar se abordó el concepto de 'racionalidad' y sus presupuestos epistemológicos, algo que apunta a la discusión clásica acerca del estatus de la teología

como saber. Para introducirnos en esta temática contamos con las ponencias de los profesores José Antonio Pérez Tapias, de la Universidad de Granada y Antonio Morillas Martín de la Facultad de Teología de Granada. Presentamos además la intervención de la profesora María José Frápolli, de la Universidad de Granada, en la mesa redonda en que se discutió la conveniencia o no de la presencia de la Teología en la Universidad.

Por último se realizó una presentación de las distintas modalidades de presencia de la teología en la universidad en ámbitos geográficos distintos al nuestro, presentación que, por razones de espacio, no aparece en este número de la revista.

En los tiempos que vivimos, en los que se trata más de aunar fuerzas que de dividir, para poder ofrecer una reflexión interdisciplinar de calidad necesitamos espacios de encuentro, en los que las distintas ramas del saber puedan buscar juntos. Creemos actividades como el Congreso, y estas ponencias son prueba de ello, pueden ayudar en dicha dirección.